

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7.50 id.—La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.
Redacción y Administración, Plaza San Agustín, 7.—Teléfono 257.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31 Fanbourg Matamre.—New-York, Mr. George B. Pike, 21-Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador

+

TERCER ANIVERSARIO
D. O. M.
LA SEÑORA

Doña Elisa Hernández Llamusi
DE ESCAMEZ

Falleció el 8 de Diciembre de 1909, confortada por los S. S. y la B. A.

La HORA SANTA que se celebrará en la consagrada Iglesia de la Caridad á las diez y media de la mañana del día 9 del actual, será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Su viudo D. José Escamez, hija y demás familia, al suplicar la asistencia á tan piadoso acto, ruegan pítan á Dios por el alma de la finada, por cuyo favor les quedarán reconocidos

Cartagena Diciembre 1912.

cinco años, extensos lotes de terreno en la Ciudad Lineal, los que pronto quedarán convertidos en un Club al aire libre, mediante obras que ejecutarán los mismos muchachos, y, en fin, Su Majestad el rey, condecorador de los altruistas fines de esta Asociación y de la conveniencia de que disponga de terreno accidentado y extenso, ha concedido autorización para que puedan hacer excursiones al monte de El Pardo.

El domingo último se realizó la quinta excursión instructiva á la Ciudad Lineal, con objeto de tomar posesión de los indicados terrenos. El Sr. D. Arturo Soria recibió á los exploradores, agasajándolos en extremo y poniendo á su disposición todos los elementos de esa simpática colonia, Parque de diversiones, velódromo, etc.

Acta de convenio para pago de lo que se le adeuda á la sociedad Unión-Eléctrica de esta ciudad.

Circular del gobernador civil de esta provincia sobre la formación del censo del ganado caballar y mular.

Instancia de don Patricio Basilio acompañando su título de licenciado en Farmacia para que se inscriba en el libro de Cartas Reales.

Estado de los acuerdos tomados por la corporación municipal en las sesiones celebradas el mes último pasado.

Moción de la Comisión de Hacienda acompañando el pliego de condiciones para bastar el arbitrio sobre fijación de anuncios.

Dictamen de la Comisión de Policía y Hacienda referente á la percepción de los nuevos arbitrios sobre obras.

Dictamen de la comisión de Hacienda proponiendo se consigne en el próximo presupuesto la cantidad que se le adeuda á don Gabriel Cantalapiedra por fincas que se le expropiaron en la calle de Buena-Vista.

Moción del Sr. Alcalde proponiendo se designen dos concejales que han de formar parte en la Comisión que en Madrid ha de gestionar la creación de un Instituto de 2.º Enseñanza y otros asuntos.

Información testifical de pobreza de María Martínez Albaladejo madre del Soldado de Infantería de Marina Pedro García Martínez.

Dictamen de la comisión de Policía proponiendo se conceda instalar durante los días de Navidad un cinematógrafo en la Plaza de Valarino Togores á D. Ramón Paéz.

Dictamen de la comisión de Ensanche proponiendo se conceda al contratista de las obras del Alcantarillado todo el año próximo para que termine las obras.

Dictamen de la comisión de Hacienda proponiendo al Ayuntamiento el nombramiento de un recaudador de arbitrios bajo ciertas condiciones.

Proyectos de presupuestos del Ayuntamiento y comisión de Ensanche para el año próximo.

Como novedad en el cartel nos dieron á conocer «El marido de su viuda» manjar que cual todos los del peregrino ingenio del insigne Benavente fué del agrado del público á lo que contribuyó el notable trabajo de todos los intérpretes de la obra mereciendo especial mención la Sra. Victorero y el señor Carmona (D. F.)

El cartel de hoy es exquisito, en el figuran los nombres más prestigiosos de nuestros autores; Benavente, Quintero y Martínez Sierra.

Para terminar una pequeña observación respecto al nuevo decorado de la sala. Aquello tan blanco ofende, parece estar por terminar la obra. La embocadura tan alba mata los efectos de la visualidad en la escena y al querer quebrar la monotonía se han puesto en la embocadura unos dibujos modernistas de bastante mal gusto.

B. B.

de la hipocresía y de la vanidad británicas ocupan sus cerebros, donde ni por descuido penetra una idea nueva. En vano las clases populares con el apoyo de algunos hombres buenos, se organizan y luchan contra el dolor y contra la miseria. Estos vástagos de la clase media permanecen ajenos á aquellas tentativas humanitarias. Lo que les preocupa es parecer en el paseo de las mañanas domingueras con los guantes bien amarillos; simular que son ricos; preguntarse con su toda seriedad unos á otros, sabiéndose recíprocamente pobres diablos:

—¿Qué deporte practica usted habitualmente?

—¿Yo? La equitación. ¿Y usted?

—El automovilismo. Es cosa que me encanta.

El cursi español es mucho más simpático. Se le puede deslumbrar é intimidar hablándole de «Europall» Pero estos cursis que miran á Europa con desdén, estos cursis que se visitan en Londres, son francamente intolerables.

JUAN PUJOL

EL PAN Y LA CARNE

El problema capital en España es el de la vida. Nuestra raza está depauperada por hambre y por vivir de manera antihigiénica. Asusta ver las estadísticas demográficas, que se prestan á consideraciones amargas, y esta verdadera «debaque» nacional no merece la atención de casi nadie.

El pan y la carne cuestan más caros en España que en ninguna otra nación de Europa, sin razón para ello; antes al contrario, habiendo muchas en pró de lo moderado de los precios.

Ahora mismo comienza á suscitarse un problema análogo en Alemania y eso que, como dice muy bien un estimado colega madrileño, en España hablar de la carne es como en la nación germánica hablar de los faisanes.

Pues aún no habiendo llegado los alemanes, ni mucho menos á la inaccesibilidad que en España han alcanzado los artículos más necesarios para la vida, se ha iniciado allí un formidable movimiento de abaratamiento de la carne, que es lo que por el momento sube más de precio.

Ya sabemos nosotros que el problema de la vida, por muchas causas que en las reducidas dimensiones de un artículo no se pueden ni aún esbozar, tiende á generarse y comienza á preocupar seriamente á todos los estadistas, financieros y sociólogos del mundo: pero en España ha llegado á un extremo tal, amenaza tanto con hacerse crónico, apesar de que hay medios sobrados y no violentos para atenuarla buenamente, que es acreedor á ocupar el lugar preferente, dando de mano á menudas y triviales cuestiones que muchos se afanan en calificar de fundamentales y concederles los honores de esa categoría.

El Gobierno que se preocupe de aliviar el hambre española, habrá hecho más por la nación que cuantos se enfrasquen en tópicos y en retoricismo.

POR EL INSTITUTO

Según teníamos anunciado, se reunieron anoche en los salones de la Económica los representantes de las diversas entidades cartageneras que han de marchar á Madrid á gestionar la creación del Instituto y algunas otras mejoras.

Asistieron los ya designados y algunos otros posteriormente elegidos por sus sociedades respectivas, como don Luis Martínez por el Ateneo, don Ginés Hernández presidente de «La Maestranza» por la Unión de Sociedades Obreras y don José García Rocamora de los obreros panaderos, por el Círculo católico de obreros.

En el estudio de los asuntos á gestionar en Madrid, se invirtieron las dos horas que duró la reunión, habiendo propuesto D. Ginés Hernández se ampliasen estas gestiones con la de reclamar del Ministerio de Marina se conceda mayor número de construcciones en el proyecto de segunda escuadra á este Departamento, así como la de un dique de 25 000 toneladas que consta en los planes de dicho Ministerio.

Al objeto de evacuar unos informes necesarios para los trabajos de esta comisión, fue aplazada la junta para las seis de la tarde de mañana viernes, que volverá á reunirse en el mismo local de la Económica, pudiendo ya designar el día de salida para Madrid.

DE SOCIEDAD

Se encuentra enfermo, nuestro respetable y querido amigo don Emilio Guitart, comandante del Arsenal de este apostadero.

Deseamos que en breve plazo obtenga una completa mejoría.

Ha regresado de la corte el joven estudiante de la Facultad de Derecho, nuestro amigo D. Abundio de Lara.

Bien venido.

Diálogos callejeros

—Oye, Luis; quieres venir conmigo á dar un paseo?

—¿Dónde vas?

—A buscar novia; que me voy haciendo viejo y aunque las chicas abundan y uno no es del todo feo, debe de irse ya pensando

—¿En casarse?

—Justo.

—Veo que eres un solemne tonto que no sabe lo que es bueno; pero yo, que soy más listo (y no creas que te ofendo) pensé siempre de otro modo y yo no me caso.

—Y eso...?

—Es porque tengo pupila y experiencia en ese juego y sé que casarse un hombre es como tomar veneno. pues hasta que «no revienta» pasa la vida sufriendo. El hombre debe ilustrarse y no ser siempre un borrego como tú.

—¡Mil gracias, chico!

—Hay que aprovechar el tiempo; conque así no busques novia ni te vayas de paseo y haz algo más provechoso ¡la instrucción es lo primero!

—Tu consejo es aceptable y en un principio lo acepto; ¿qué debo hacer? tú dirás.

—Me harás caso?

—Ya lo creo.

—Pues vas á instruirte un poco... jugando un rato al chamelo.

A. Enrique García.

Los Exploradores de España

Es digno de estudio el éxito alcanzado por esta entidad patriótica y el ambiente de simpatía que la rodea. Valiosos elementos de todas las clases sociales hacen espontáneos ofrecimientos, y el número de socios protectores aumenta de día en día, y esto sin intervención, hasta el presente, de propaganda directa; las listas de muchachos inscriptos, tanto en provincias como en los distritos de Madrid, crece constantemente, y todo hace prever que esta idea, que muchos creyeron imposible de transplantar en España, tenga entre nosotros un desarrollo y una importancia tal vez mayores que en otros países reconocidos como porteastandartes del Progreso.

Prueba de lo que decimos es que ya existen en España más de mil muchachos exploradores; varios entusiastas de este movimiento patriótico han puesto sus fincas á disposición de los muchachos, y entre ellos el señor Gonzalez del Castillo, ha cedido, en propiedad, por

En honor á la Patrona

Madrid 5-9 m.

Presidido por Villanueva han celebrado un banquete los ingenieros de minas para festejar el día de su patrona Santa Bárbara.

Se pronunciaron discursos alusivos al engrandecimiento de la patria y del cuerpo de ingenieros.

Villanueva les prometió seguir apoyándoles oficialmente.

UNA PROTESTA

Madrid 5-9 m.

Se reunieron en el Congreso los productores de fluido eléctrico y los representantes de las Cámaras de Comercio, Industrial y Círculo Mercantil y de Propietarios para protestar contra el aumento de impuestos á la producción de fluido.

Redactaron una comunicación para entregarla al Congreso.

Teatro Principal

Abrió de nuevo sus puertas el lindo teatro de la Plaza del Rey.

La compañía de Espantaleón nos la presenta de nuevo la Empresa siendo bien pocas las variaciones introducidas en el personal de la compañía desde la última temporada, de manera que casi todos los artistas son bien conocidos de nuestro público.

En la agrupación artística que dirige el Sr. Espantaleón no hay estrellas ni eminencias, son todos modestos artistas que sin pretensiones cumplen como buenos y obtienen conjuntos ajustados y hacen comedias á conciencia, razones por las que el público les aplaude y paga sus trabajos con una constante asistencia.

Ayer día del debut se vió con curridísimo el teatro Principal obteniendo muchos aplausos todos los intérpretes de «Puebla de las mujeres» y «Los Hugonotes».

Popular Eléctrica Cartagenera (S.A.)

CONVOCATORIA

Por acuerdo del Consejo de Administración se convoca á Junta general extraordinaria para el día 14 del próximo mes de Diciembre, á las ocho horas de su noche, en el domicilio social de la Federación de Gremios, plaza de Valarino Togores, núm. 16.

Asunto á tratar:

Una nueva forma de suscripción de acciones.

NOTA.—Para tomar parte en las Juntas generales es condición indispensable estar comprendido en los artículos 16 y 18 de los Estatutos sociales.

Cartagena 30 de Noviembre de 1912.—El Presidente accidental, Salvador Clares.—El Secretario, Severino Bonmati.

LONDRES COMO YO LO VEO

Cursilería comparada

EL CURSI INGLES

Después de Bruselas, la ciudad de Europa donde los cursis abundan más es Londres. Comprando que esto va á mortificar á un distinguido compatriota que lleva aquí varios años de residencia y á quien parece indignar mucho el hecho de que yo emita, cerca de Londres, opiniones sin su permiso; pero es verdad; la ciudad de Europa donde habla más cursis sería Londres si Bruselas no existiera. Entre el cursi bruselés y el cursi londinense hay algunas diferencias de matiz, de grado, pero no de naturaleza. El cursi de Bruselas es un cursi de género francés, un tanto achulado, rizado, con botas de charol de dos ó tres colores y chaquetas de fantasía, animado de una cómica vivacidad, liberal mientras carece de numerario, conservador en cuanto logra organizar una de esas falaces sociedades financieras de las que en Bélgica tienen el secreto.

El de Londres es un cursi imposible para quien el reirse ó el accionar cosa de mal tono, y para el que el universo carecerá de sentido si no se hubieran descubierto estas tres cosas trascendentales: la raya de los pantalones, el sombrero de copa y los guantes amarillos.

El cursi de Londres es menos pintoresco que el cursi bruselés, é infinitamente más benigno y ameno que el cursi madrileño. Todos los cursis londinenses son conservadores. Aparte de la raya del pantalón, del sombrero de copa y de los guantes amarillos, ¿qué tienen que conservar? Lo ignoro. La mayor parte son emplea los. Las viejas fórmulas

La última esperanza

Así pasó toda su vida, esperando siempre la hora feliz de la victoria, y la victoria el triunfo se dejan ver de pronto, para huir conseguida como no risueño espejismo.

Desde su infancia, más tarde en su juventud, nunca pudo ver realizado sus deseos, y cayendo aquí, levantándose allí para caer fatigado, vencido, casi aniquilado por la suerte, no abandonó jamás la idea luminosa de días mejores que nunca llegaron.

Y así como ave sin nido, sonó para él la hora del último viaje y como siempre esperó triunfar de la enfermedad, volver á la lucha y vencer.

En su mismo lecho, pálido, de macrado, con los cabellos pegados á las sienes por el sudor de la agonia, sonreía á los suyos, les hablaba, como siempre, de días mejores, y los suyos ocultaban sus lágrimas y sonreían también al moribundo para no apagar con su llanto esa débil luz de la postrera esperanza.

Y él,—mientras el cierzo helado del sepulcro iba enfriando su cuerpo lentamente—forjando mil risueños proyectos, hablaba de trabajos rudos y fuertes que vigorizan, les prometía horas de paz y de tranquilidad, mientras la muerte cortaba con inexorable mano la deleznable cadena que le mantenía atado á la existencia.

Un día se sintió mejor, su mejoría aparentaba tal realidad, que los suyos gozosos creyeron que esta vez el moribundo tenía razón; y juntos todos en torno de su lecho escuchaban en silencio los proyectos del eterno soñador:—«mañana decia habrá sol y dejaré el lecho; en esta misma semana podré principiar á trabajar y las horas amargas de hoy serán solo negro recuerdo. Los suyos le sonreían y como él, esperaban en ese fantasma de los días mejores. Pero el día fué nublado y sus pálidas luces alumbraron sobre el lecho miserable el cuerpo inerte del eterno soñador que se durmió tranquilo arrullado por su última esperanza.

M. PREVOST.

Real orden interesante

Se ha publicado una real orden de Gracia y Justicia resolviendo que la subsanación en las actas de nacimiento de las emisiones debidas exclusivamente al funcionario